

#### **MAPA CONCEPTUAL**

**TEMA:** Fundamentos del concepto de salud y su dimensión política.

ASIGNATURA: Trabajo Social en Salud.

PROFESORA: Guadalupe Liseth Vázquez Recinos.

**ALUMNA:** Wendy Patricia Vela Calderón.

LICENCIATURA: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria.

**PARCIAL:** 7 Cuatrimestre.

Fra.comalapa chis. 14/11/24

## **INDICE**

Fundamentos del concepto de salud y su dimensión política.

- La salud: Definición y evolución del concepto.
- Modelos causales.
- Modelos unicausal.
- Modelos multicausal.
- Modelo múltiples causa/múltiples efectos.

## FUNDAMENTOS DEL CONCEPTO DE SALUD Y SU DIMENSIÓN POLÍTICA

# LA SALUD: DEFINICIÓN Y EVOLUCIÓN DEL CONCEPTO

La Organización Mundial de la Salud (OMS) define la salud como un estado de bienestar físico, mental y social, y no solo la ausencia de enfermedades.

Ha evolucionado de lo biológico a lo psicosocial. En la antigüedad, la salud se consideraba como un fenómeno de armonía y proporción, un equilibrio de fuerzas y la mezcla de los componentes corporales.

#### Algunos cambios sobre la salud son:

- Las sociedades egipcia y mesopotámica introdujeron la conciencia sobre la higiene personal y pública.
- La ley Mosaica, en la sociedad hebrea, contenía un código sanitario que incluía ordenanzas sobre la higiene personal, la alimentación, el comportamiento sexual y la profilaxis de enfermedades transmisibles.

MODELOS
CAUSALES Y
UNICASUALES

#### Modelo unicausal:

 Este modelo se basa en la idea de que la salud y la enfermedad son una respuesta a la presencia de agentes externos.

#### **Modelos causales:**

En epidemiología, los modelos causales son sistemas conceptuales y teóricos que han permitido el desarrollo de la ciencia. Se utilizan para formular un conjunto de hipótesis causales que se pueden cuantificar.

MODELO MULTICAUSAL

En salud es una teoría que explica que el estado de salud de una persona o población se ve condicionado por la influencia simultánea de factores del agente, el hospedador y el ambiente

# Se basa en las siguientes ideas:

- Una enfermedad puede ser causada por más de un mecanismo causal.
- Cada mecanismo causal involucra la acción conjunta de múltiples causas componentes.
- Una causa puede producir diferentes efectos.

MODELO MÚLTIPLES CAUSAS/MÚLTIPLES EFECTOS

Explica que las enfermedades pueden tener varias causas que, de forma conjunta o independiente, dan lugar a la aparición a las mismas así como una sola causa puede provocar diferentes enfermedades.

# Está compuesto por varias causas:

- El estado de salud de una persona o de un grupo de personas está condicionado por la influencia simultánea de factores del agente, el huésped y el ambiente.
- No es correcto generalizar una causa única como desencadenante de un efecto.
- La teoría de la multicausalidad da lugar a hipótesis más adecuadas que la simple.

## **BIBLIOGRAFIA**

- Antología UDS.
- <a href="https://www.google.com.mx/search?q=La+salud%3A+Definici%C3%B3n+y+evoluci%C3%B3n+del+concepto">https://www.google.com.mx/search?q=La+salud%3A+Definici%C3%B3n+y+evoluci%C3%B3n+del+concepto</a>
- https://www.google.com.mx/search?q=Modelos+causales+
   y+unicausal&sca\_esv=
- https://www.google.com.mx/search?q=Modelos+multicaus al.&sc
- https://www.google.com.mx/search?q=Modelos+m%C3%B
   Altiples+causas%2